

(*Journal de Québec*, 12 juin).

“ La démolition du collège des Jésuites se continue lentement. LES MURS SONT D'UNE SOLIDITÉ EXTRAORDINAIRE, ET AURAIENT PU DÉFIER EN AUTRE SIÈCLE. Le ciment et la pierre ne font qu'un, et semblent résister au pic avec acharnement.

“ Cette vieille relique du passé remonte jusqu'en 1637. Le principal fondateur fut le jeune Père Rohault, fils du marquis de Gamache, qui donna 16,000 écus d'or en contribution de cette œuvre.

“ En 1800, la couronne anglaise opéra la confiscation des biens des Jésuites, y compris le collège, qui fut converti en casernes, ce qu'il a été jusqu'au départ des derniers régiments de réguliers anglais stationnés en Canada.

“ Après l'incendie du quartier Montcalm, un grand nombre de familles obtinrent la permission de se réfugier dans ses appartements. Il en restait encore deux ou trois que la police a dû congédier, hier, de force, pour permettre aux démolisseurs de poursuivre leur œuvre.

“ Ces malheureuses familles sont dans le plus affreux dénûment. Il y a plusieurs femmes, dont l'une paraît être octogénaire. N'ayant d'autre abri que le ciel ouvert, elles ont passé la nuit dans une tranchée des fortifications derrière l'Esplanade.

“ Comment se fait-il que dans une ville civilisée, de telles privations puissent se rencontrer ? Comment se fait-il que notre organisation sociale soit telle que l'assistance publique n'intervienne pas de suite dans un cas semblable ? ”